

Presentación

En un contexto marcado por tensiones políticas, crisis institucionales, reformas constitucionales, movimientos sociales emergentes, migraciones masivas y el resurgimiento del populismo, América Latina se presenta como un territorio fértil para la reflexión filosófica. Frente a estos desafíos, el segundo número de *Metanoia*, revista hecha por y para estudiantes, abre un espacio para el pensamiento crítico en torno a las múltiples dimensiones de la política en la región y de cómo ésta se manifiesta y nos interpela.

Bajo el título “Filosofía política: diálogos contemporáneos sobre América Latina”, esta edición busca reunir ensayos que analicen, cuestionen y enriquezcan el debate filosófico sobre fenómenos como la cultura política, la democracia, el orden social, las formas institucionales, la economía política, la migración, los regímenes políticos, la racionalidad del poder, el papel de las élites y la relación entre ideología, ciencia y conocimiento.

Además del dossier temático, *Metanoia* incluye en cada número una sección literaria, en la que los autores pueden explorar las problemáticas propuestas desde otros lenguajes y formatos —como la poesía, la narrativa, el cuento o el ensayo literario—, manteniendo siempre un trasfondo de reflexión filosófica. Esta apertura busca enriquecer el diálogo entre razón y sensibilidad, pensamiento y creación.

Con esta propuesta, *Metanoia* se consolida como un espacio plural y crítico para pensar, desde la filosofía, los desafíos de nuestro tiempo en América Latina.

